
更多新闻，请浏览《嘉定报》主办的

上海嘉定·新闻频道
http://jiadingbao.jiading.gov.cn/

请关注嘉定区人民政府微博、微信

嘉定发布

扫一扫▶▶

搜索：jiadingfabu

报社地址：嘉定区德富路1288号

邮政编码：201821

线索提供电话：59910115

投递监督电话：59910529

报名题字：钱其琛沪报字第0185号

2018年3月20日
星期二 农历戊戌年二月初四

第1140期·今日8版

优化营商环境，当好“店小二”系列报道，嘉定端出“五桌菜”之第一桌

三鲜锅：做实“放”“管”“服”

本报讯 3 月 14 日，嘉定召开财

税工作会议，传达全国财政工作会议

和市财税工作会议精神，总结部署全

区财政工作。区委副书记、区长章曦出

席会议并强调，嘉定经济社会发展离

不开财税的支撑和保障，要立足高质

量发展要求，进一步发挥好财税的保

障和服务作用，同时，坚持全面从严治

党，以强化责任担当引领财税干部队

伍建设。区委常委、副区长董依雯主持

会议。

根据财政收支预算安排，2018年

嘉定区一般公共预算收入 272.45 亿

元，比去年增长8%；一般公共预算支

出 353.93 亿元，比去年下降 4.5%。其

中，安排教育支出39.10亿元，社会保

障和就业支出30.3亿元，医疗卫生与

计划生育支出15.55亿元，文化体育与

传媒支出 4.98 亿元，科学技术支出

14.92亿元。 记者 王安琪

嘉定召开财税工作会议

本报讯 白墙黛瓦、道路宽敞，坐

落在嘉定北部的华亭村现在有了几分

“世外桃源”模样。“环境能变得这么

好，以前想都不敢想。”村民陈鹤说。去

年的“五违四必”环境综合整治工作，

让不少地区面貌焕然一新。然而，这并

非终点，今年嘉定全面启动无违建先

进居、村创建工作，力争使80%以上的

居、村达标，以“无违”创建巩固“五违”

整治成果。

嘉定工业区娄塘村先行先试。目

前，该村已拆除 90%以上的村宅违

建。

早在去年，娄塘村就发布了《告村

民书》，宣布启动无违居、村创建工作。

对可能出现的阻碍，村党总支书记徐

寅做了最坏的打算。没想到整治工作

居然顺风顺水，没有发生一起冲突。

徐寅介绍，村委会先后召开了两

委班子会议、党员大会、村民代表大

会，并与全村4个片区、600多户村民

逐一进行沟通。在沟通过程中，村民反

响就不错，只要求公开、公正、公平拆

违，反对的声音几乎没有。“不硬着头

皮迈出第一步，就不知道基层的真实

情况。”

原来，村民们对于违建早有怨言，

因为出租的“风险”越来越大。违建房

里的租客大都是理发店、足浴店等小

商户店员，不讲究卫生，有时还拖欠房

租，房东苦不堪言。

月度读书读报课上，村干部为村

民讲解拆违的意义和相关法律法规；

引进第三方机构，对每家每户进行违

建评估，有理有据，公平公正；相关部

门主动配合调查房屋性质、提供原始

图纸，做好居民信访、政策解释工作。

多管齐下，娄塘村签约拆违工作开展

迅速，“没有一家对抗或上访”。

老沈家是全村违建面积最多的一

户，评估下来有 600 平方米的违建店

面房。这些违建被拆除后，他“蹬蹬蹬”

跑到徐寅办公室，把门反锁后质问他：

“我已经这么配合你们工作了，怎么拆

出来的地不给我用用？”徐寅听后，耐

心向老沈解释道：“拆出来的土地本就

是集体的，不是私人的。现在种了绿

化、布了停车位，环境一下子提升了，

房价都要跟着涨的，我们要算大账不

要算小账，你说对伐？”没过几天，老沈

终于想通了：“政府是真为我们老百姓

好。”原来，附近房屋中介的挂牌价已

悄悄上涨了。据了解，在这次拆违过程

中，娄塘村新增车位150个、绿化面积

3000平方米。

无独有偶，安亭镇赵巷村结合农

村“房屋托管“工作，村干部带头拆，率

先对集体违建、公共区域违建和有消

防隐患的违建进行拆除，已拆除62户

农户违建4000多平方米；星光村总结

高铁沿线拆违经验，采取村干部认领

包干模式，已拆除76户农村违法建筑

5000多平方米。该镇双浦、吕浦、塘庄

和新泾4个村也已基本完成村域违法

建筑的拆除。

不仅要拆存量，还要做到零增量。

下阶段，安亭镇将以“钉钉网APP”为

载体，把全镇 72 个居村独立创建为

“单元格”，在平台上建立“新增违建

（居、村）上报日志”和“星任务”模块，

通过巡查网络第一时间发现上报新增

违建，镇拆违办以“星任务”模式立即

派发给“单元格”，由属地居村和城管

队员共同督办。

在南翔镇，“风筝小分队”开展不

定期、不定时巡查，做到第一时间发

现、第一时间处理违建。“我们还想借

鉴兄弟街镇的经验，开发 APP 软件，

从源头管控。”该镇城管中队副队长刘

凉说。 记者 顾娴慧

本报讯 营业执照、健康证明、食

品经营许可证、税务登记证、消防安全

检查合格证……对近期正在筹备开饭

店的高慧而言，光是办齐证照就足以

令他头痛。

与高慧这种感受对应的现实，是

繁多的审批部门与审批流程。而仅今

年前两个月，全区私营企业注册新增

户数超过2000户，为办事“头痛”的还

大有人在。

“优化营商环境的核心，是市场需

求和企业感受。要把原先需要办事者

‘跑’的外部流程变为政府部门‘转’的

内部流程，让‘放、管、服’融合产生乘

数效应，使企业真正一目了然、一问便

知、一窗到位。”区委副书记、区长章曦

多次在公开场合表示。

变外部“跑”为内部“转”的背后，

绝非简单地搬几张办公桌、换几块牌

子。在嘉定，“6 减 6 加 6 集成”的审批

流程革命性再造已经启动。

6个减：刀刃向内，简政放权

“6 个减”，本质上都是放权。即，

整合审批流程，实施并联评审，取消总

体设计文件征询，简化设计方案审核，

简化施工许可办理手续和实行联合验

收。

这样一来，土地取得至开工前的

审批流程，被整合归并为设计方案审

核和施工许可 2 个环节；设计文件审

查，仅需要审查施工图设计文件；工业

项目不再需要审核设计方案；施工许

可改为形式审查和网上办理；竣工验

收实行联合验收……

应该放的、可以放的权都放，市场

配置资源的决定性作用被充分调动，

企业的感受度明显提升。

2 周前，上海市建设工程联审共

享平台系统上线后，嘉定的首单工业

项目被提交。“因为企业要改扩建，所

以我们2周前就上传材料。没想到，现

在免去了设计方案审批阶段2个多月

的时间，材料上传齐全后就直接进入

施工许可的审批阶段，速度远快于我

们预计。”该企业负责办理此事的马先

生表示。

更让马先生吃惊的是，一旦项目

进入施工许可审批阶段，最短15个工

作日就能开工。仅此一个环节，就能使

该项目的开工时间比原计划“加速”4

个月。

区委组织部副部长、区审改办副

主任甘小兵介绍，按照新的流程，在嘉

定区规划工业区块内新建、改建、扩建

的社会投资项目中，带设计方案出让

土地的一般工业项目，取得土地后到

获取施工许可证，政府审批时间不超

过15个工作日，其他社会投资项目不

超过48个工作日。 （下转第2版）

今年嘉定八成居、村将实现“无违建”

嘉定部署审计监督工作
本报讯 3 月 14 日，嘉定召开审

计工作会议，传达全国和上海市审计

工作会议精神，总结部署全区审计工

作。区委副书记、区长章曦出席会议并

强调，要服务大局、聚焦重点、协同发

力，以高度的政治责任意识抓好审计

监督，让审计更好地纠正问题、改进工

作，为嘉定经济社会发展保驾护航。区

委常委、副区长董依雯主持会议。

今年审计工作将聚焦政策贯彻落

实、资金分配使用、规范权力运行、促

进生态环保、民生项目建设、项目落地

见效、提质增效和防范风险、推进大数

据审计 8 方面，包括查找科创中心建

设等方面政策落实不到位的问题、开

展领导干部离任审计等。记者 王安琪

编者按：营商环境是一个地区经济发展最重要的软实力之一。它直
接决定了招商引资的成败，关系到市场主体活力能否充分释放，最终也
会影响地区经济社会发展活力和发展质量。

优化营商环境，既是形势所迫，更是现实之需。过程中，我们或多或少会遇到各种困难与挑战，长期矛盾
和短期问题相互交织，政策性因素和周期性因素相互作用。

坚定“改革开放再出发”的决心和信心，嘉定以壮士断腕的勇气、刀刃向内的魄力、自我革命的精神，对标
最高标准、最好水平，端出优化营商环境“五桌菜”，力争“放”得科学、“管”得到位、“服”得精准，彰显出敢为人
先直面问题的智慧与自我加压奋力前行的姿态。本报今起推出5篇系列报道。

营商环境优化

本报讯 上海大学附属南翔高级

中学将于今年9月开学。3月16日，上

海大学与嘉定区政府签订合作办学协

议，并为上大附属南翔高中揭牌。上海

大学党委书记、校长金东寒，区委副书

记、区长章曦出席签约仪式并为学校

揭牌。副区长王浩主持。

上大附属南翔高中位于南翔镇雅

翔路，占地2.8万平方米，建筑面积2.1

万平方米，办学规模 24 个教学班，是

嘉定首家艺术特色高中。上海温哥华

电影学院常务副院长刘海波在介绍办

学设想时表示，未来，上海大学和上大

附属南翔高中将共同制定战略规划，

通过加强师生交流、创新人才培养模

式，为学生提供个性化培养方案。此

外，还将依托上海大学教学空间与设

施等资源，重点打造“短片拍摄、演播

室节目制作、戏剧表演”等影视课程。

记者 李华成

上大附属南翔
高中9月开学

春至嘉定。3月11日，嘉定迎来气象意义上的“入春日”，较往年提前约2周。 记者 李华成/摄


